

genre *Piazocnemis*, en y joignant une espèce nouvelle : le *P. pedemontanus* (Coleopterist Hefte, V, août 1869, p. 78). Une troisième espèce vient de m'être envoyée : c'est le *Polydrosus Abeillei* Desbrochers des Loges. Ce genre serait propre aux montagnes : la première espèce se trouvant en Suisse, la seconde en Piémont et la troisième dans les Alpes françaises.

Le *Liophlæus nigricornis* de M. Desbrochers des Loges, que cet auteur vient de m'adresser, est le même que le *Liophlæus opacus* décrit par moi dans le Catalogue Grenier, p. 100, 1863.

— M. H. Lucas communique les deux notes suivantes :

1° *Paris-Journal*, dans son numéro du 10 août 1871, rapporte le fait suivant :

« Une trombe de papillons, que l'on croit être le résultat des inhumations précipitées, a inondé hier soir les bords de la Seine de Sèvres à Saint-Denis. Leur affluence était telle que l'on a été obligé d'abandonner les cafés et les restaurants situés sur la berge du fleuve. »

Ayant été à même de pouvoir observer hier soir ces prétendus papillons, qui se sont montrés en quantité assez considérable entre les ponts d'Austerlitz et de la Tournelle, j'ai reconnu que ces insectes appartenaient à l'ordre des Névroptères et qu'ils étaient représentés par l'*Ephemera vulgata* de Linné et la *Palingenia virgo* d'Olivier. Ces espèces, qui sont tout à fait étrangères aux susdites inhumations précipitées, se plaisaient à voltiger autour des réverbères, dans les cafés et les restaurants, attirées, sans aucun doute, par la lumière blanche répandue par les becs de gaz. C'est à cette dernière espèce, appelée *virgo* par Olivier, *albipennis* par MM. Rambur et Blanchard, qu'il faut rapporter ce passage de Latreille, Règne anim. de Cuvier, Ins., t. V, p. 172 (1829) : « La chute d'une espèce remarquable par la blancheur de ses ailes (*albipennis*), renouvelle à nos yeux le spectacle de ces jours d'hiver où l'on voit tomber la neige par gros flocons. »

2° J'ai l'honneur de faire passer sous les yeux de la Société une Aranéide thomisiforme bien connue des naturalistes et que Latreille a décrite sous le nom d'*Olios venatorius* dans son *Genera des Crustacés et des Insectes*, t. I, p. 114 (1806). Cette Aranéide, qui appartient au sexe femelle, provient de Calcutta et a été trouvée parmi des plantes recueillies dans les environs de cette ville et adressées au Muséum d'histoire naturelle de Paris. Cette espèce est curieuse par son cosmopolitisme, car elle habite